

市功労者等を表彰

市は8月2日、功労者等表彰式を開催。功労者4人、篤志者3人・3団体、分野別功績者9人・3団体、善行者2人を表彰しました。被表彰者は次の皆さんです(敬称略、50音順)。



被表彰者の皆さん

功労者

四方宏治(旭町)

公認会計士として、会計情報をはじめ、経営計画の策定やモニタリングなど、会社経営に有用な情報の提供や課題解決などに尽力。豊富な経験と知識、的確な判断を持って助言し、地域経済や地域社会の振興に貢献した。

田中彰寿(京都市)

昭和60年から綾部市の顧問弁護士として、行政事務執行上のさまざまな課題に対する相談に法的な知見から助言を行った。また、損害賠償請求の訴えの提起や滞納徴収の推進、災害対応に対する相談など複雑多様化する事案の解決に尽力した。

田中晃(位田町)

平成14年7月から5期15年にわたり農業委員会委員、平成29年7月から3年にわたり農地利用最適化推進委員を歴任。農業振興対策に尽力した。また、平成23年7月から1期3年、農業委員会運営委員として委員会活動の活性化にも寄与した。

新山陽子(滋賀県大津市)

平成12年7月に発足した「里山ねっと・あやべ」の代表として、20年にわたり団体の運営に尽力。組織体制の強化や「里山交流大学」の運営、都市農村交流事業など、交流人口の拡大、移住・定住人口の増加に貢献した。

篤志者

四方祥樹(東京都)▽武田敏也(京都市)▽出口紅(亀岡市)▽アカツキ製作所(井倉新町)▽綾部ロータリークラブ(西町一丁目)▽日東薬品工業(向日市)

分野別功績者

井上良夫(栗町)▽柏原葵(陸寄町)▽勝田裕之(栗町)▽鴻巣寛(青野町)▽阪梨學(宇治市)▽佐藤悠季(陸寄町)▽滝下香代子(上野町)▽中村孝行(小畑町)▽山田泰子(上野町)▽綾部バラ会(西町一丁目)▽豊里公民館(栗町)▽ゆうぎく(味方町)

善行者

四方正和(里町)▽安村律子(西町二丁目)

今年もおトクな1か月

あやバス半額 キャンペーン

市は敬老の日に合わせて、あやバス健康長寿定期65の半額キャンペーンを実施します。この機会に、お得で便利な定期券をご利用ください。

1か月乗り放題で1500円

半額キャンペーンの対象は、65歳以上の人が利用できる「健康長寿定期65」です。キャンペーン期間中の9月1日(水)〜30日(木)は、通常1か月3000円のところ、半額の1500円(複数月分を購入の場合、1か月分のみ対象)。あやバス全線・



定期券を利用するときは、券面をしっかりと乗務員に見せるだけ。現金での支払いが不要で便利です



7月21日、上林線の中型バス1台を更新。段差がないバリアフリーのノンステップバスになりました

全区間が乗り放題でお得です。同定期券は▽市役所市民協働課▽あやべ観光案内所(駅前通り)▽上林いきいきセンター(八津合町)で購入できます。初回購入時は、年齢が確認できるものを持参してください。

あやバス利用時のお願い

新型コロナウイルス感染症の対策として、市は、すべてのバス車両内を除菌コーティングしています。乗車の際は感染予防として、マスクを着用する▽なるべく離れて座る▽会話を控える▽などに協力ください。また、バスを利用するときは、発車時刻の2、3分前にはバス停にお越しください。時間が近づいたら、バス停のすぐ近くでお待ちください。皆さんが安全・安心、快適に利用できるよう、ご協力をお願いします。



ヤマアラシのジレンマ

「ヤマアラシのジレンマ」という寓話を存じだろうか。ある冬の寒い日、2匹のヤマアラシが暖を取ろうと身を寄せ合ったが、トゲだらけのためお互いの体を傷つけて合ってしまう。そのため離れてみるとまた寒くて耐えられない。何度も近づいたり離れたりしながら、お互い傷つけることなく暖を取れる適度な距離を見つけ出す、という話である。「近づきたいが近づき過ぎたくない」「離れたいが離れ過ぎたくない」という2種類のジレンマは、精神分析の分野での研究対象にもなっている。

折しもコロナ禍の下、3密を避けることが至上命題となり、「ソーシャルディスタンス」という小洒落た表現で「適度な距離」を保つことを促されるようになって早1年半が経つ。マスクで表情

を隠し、グータッチなどで濃密な接触を避けることが緊急事態宣言下の必須マナーとなり、現代社会でも「ヤマアラシのジレンマ」が寓話で済まなくなりつつある。この微妙な距離感、最も身近な関係である親兄弟や夫婦、或いは親しい友人との間でも例外はなく、感染源のトップが断トツで家庭内であることが如実に示している。「親しき仲にも礼儀あり」と言う。人と人とのコミュニケーションはただでさえ難しいものだが、最も近い人であっても全ての人格を他者に晒すことには臆病になっってしまう。9割を譲ったとしても、どうしても守りたい1割が存在する。もともとその1割があるからこそ、9割を譲る余裕が生まれるのかもしれない。

コロナ禍により都会の密を避けて地方に移住する田園回帰が時代の大きな潮流になると言われる。その際に新たな価値観と多様性を擁する田舎生活をエンジョイするには、地域と「ほどよい距離感」を持ちながら交流しているか、が問われている。その意味でも「ヤマアラシのジレンマ」はポストコロナ時代の新たなキーワードになるのかもしれない。

山崎善也(綾部市長)

2年ぶりの農大マルシェをホットに開催!

府立農業大学校(岡本泉校長)は7月17日、農大マルシェを2年ぶりに開催。当日は、約500人が来場し買い物や体験を楽しみました。学生が丹精込めて作った野菜は、大好評。同大学校2年生の南山幹太さんは「多くのお客さんが来てくれてうれしい。昨日の夜遅くまでみんなで準備したかいがあった」と話しました。



暑い夏をクールに楽しむ

やまが元気プロジェクト委員会(谷口和紀委員長)は7月17日、カヌー・ラフティング教室を開催。市内外から12人が参加しました。上原町の小野乗艇場で、基本的な艇の操作方法や艇から落ちたときの対処方法などを体験。午後からは味方町までの由良川下りを楽しみました。篠田町の白井美澄さんは「一緒に参加した孫のキラキラした笑顔が見られた。帰りたくない、また来年も来たいと言ってもらえてうれしかった」と満足げに話しました。



賀川氏の功績と世界連邦の関わり学ぶ

世界連邦宣言自治体全国協議会(会長、山崎善也・綾部市長)と綾部世界連邦運動協会(鹿子木且夫会長)は7月12日、I・Tビル(西町一丁目)で世界連邦講演会を開催しました。講演会は今回初めてYouTubeで同時配信し、会場来場者75人、オンライン視聴者100人が参加。賀川豊彦記念松沢資料館副館長の杉浦秀典さんが「賀川豊彦の活動と世界連邦運動」と題し、本市の世界連邦運動に深く関わりがある賀川豊彦氏の活動について説明しました。



知事と府北部の産業振興を語る

府は7月24日、青野町の市ものづくり交流館で「西脇知事と行き生きトーク」を開催しました。本市からは、アカツキ製作所の小寺建樹社長とサント機工の山下敏史社長が参加。それぞれ事業の内容やものづくりへの思いなどについて、意見を交換しました。小寺社長は「今回参加して、府北部の産業の創出を具現化しなければいけないという思いが強まった」と決意を語りました。

表面



裏面



カードのマンホール蓋は、綾部浄化センター(高津町)にあります

入手方法

配布開始日	8月17日(火)
配布時間	午前8時30分〜午後6時
配布場所	あやべ観光案内所(駅前通り)
費用	無料
対象	来所した人に1人1枚お渡しします(郵送不可)

全国のマンホールカードは…

[下水道広報プラットフォーム](#)

[検索](#)



美しい由良川の風景をデザイン

本市は、下水道事業への関心と理解を深めてもらうためにカードを作成。名刺よりひと回りほど大きいサイズで、両面カラー、4000枚を発行します。マンホール蓋のデザインになっっているのは丹波大橋からの由良川上流の眺望II写真右下。府最大規模の「由良川」をテーマに▽北大路魯山人が称賛した由良川の「ア

興味を持ってもらうことを目的に誕

マンホール蓋はご当地もの

全国のマンホール蓋には、地域の文化や歴史、名所、名産などが描かれていきます。カードは、マンホール蓋を紹介し、楽しみながら下水道に

ユ▽平重盛が築いたとされる「綾部井堰」▽「綾部大橋」と「新綾部大橋」▽市の花「ウメ」▽市の木「マツ」が描かれています。

市は、公共下水道のマンホール蓋をデザインした「マンホールカード」(以下「カード」)を、8月17日から駅前通りのあやべ観光案内所で配布します。

綾部市のマンホールカードを配布

集めて楽しい!発見!

生。下水道広報プラットフォームが企画・監修し、自治体と共同で作成しています。平成28年に第1弾が発行され、8月1日現在、780種580自治体が発行されています。本市のカードは、8月に発行される第15弾に登録されました。



見つけてね!

市内にはほかに、マツとウメを描いたマンホール蓋があります。農業集落排水事業区域内に設置していますので、ぜひ探してください(カラーデザインは展示用のみで、市役所東庁舎2階に展示)。





東八田フェスティバルの様子。屋外に舞台を設置し、子どもたちの演奏やビンゴゲームなどにぎわいます

—東八田の自慢を教えてください—
足利尊氏生誕の地である安国寺や標高664㍎の弥仙山、黒谷和紙など、歴史ある建物や産業、祭りなどもあって郷土色豊かなところです。黒谷和紙は800年前に平家の落ち

わがまち 自慢

このコーナーでは、市内12地区を順番に紹介します。

お話を伺ったのは…

東八田地区

—どんな地域ですか—
舞鶴市に隣接したのかな地域です。JR舞鶴線や国道27号線に加えて、安国寺インターチェンジがあり、京阪神や日本海へのアクセスに便利です。

東八田地区自治会連合会長
吉崎 進さん



武者が子孫に残す技として始めたといわれています。伝統的な手すきの技法は、京都府無形文化財に指定され、現在も受け継がれています。

—地域のイベントを教えてください—
春の山菜まつり、夏の梅迫愛宕まつり、秋の安国寺もみじまつり、黒谷和紙ともみじ祭は、東八田の四大まつりと呼ばれ、多くの人に親しまれています。

—地域の今後の展望は—
人口減少が著しく、地域の魅力を発信し活性化を図るため、令和2年

8月、東八田再発見のパンフレットを発行。また、平成28年から、公民館の一大イベントである東八田フェスティバルⅡ写真Ⅱを10月の終わりに隔年開催しています。売店などの催しに加え、パトカーや白バイ、起震車なども展示しています。こうした取り組みや東八田四大まつりを通してIターンを招き、笑顔あふれる地域にしたいです。

20~29歳の予約が始まりました

年齢	予約開始日	
	基礎疾患あり	基礎疾患なし
20~29歳	8月5日(木)	8月10日(火)
12~19歳	8月中旬以降	

※12~19歳の対象者の予約開始日は、決まり次第市ホームページ=QRコード=などでお知らせします。



20~29歳の新型コロナワクチン接種の予約開始日が、左表のとおり決定しました(7月30日時点)。30歳以上の人の予約は、すでに始まっています。接種を希望する人は、インターネットかLINE、コールセンターへの電話、ファクスで早目にお申し込みください。

本人確認書類を忘れずに!

接種当日の持ち物

- 接種券
- 本人確認書類
- 予診票

これらの持ち物は1回目、2回目の接種に関わらず必要です。忘れずにご持参ください。忘れると、本人確認や再発行の手続きなどで接種に時間がかかります。円滑な接種のために、いま一度持ち物をご確認ください。



このコーナーでは、新型コロナワクチンに関する情報を、数回にわたってお知らせします。

教えて! 新型コロナ ワクチン



わがやの 写真館



佐々木希星ちゃん(栗町)
福井姫菜ちゃん(栗町)
福井花菜ちゃん(栗町)

目指すは、オリンピック選手! ? あなたの夢を全力で応援します。ママの夢は、いつか同じバレーボールのコートに立って試合をすることかな? (福井藍さん)

わがやの写真館に掲載する写真を募集しています。お子さんや家族の記念などに掲載しませんか。詳細は市ホームページをご覧ください。

<問い合わせ> 秘書広報課 ☎(42)4205



今月の手話

ありがとう



左手の甲の上に右手を直角に当て、上にあげる。(力士が手刀を切る様子)

ごめんなさい



①つまんだ2指を盾間にあてる (迷惑という意味の手話)



②頭を下げながら顔の前で手を前に出す

協力: 京都府聴覚障害者協会綾部支部



接種証明書を発行します

新型コロナワクチンを接種した人に、本人の申請により「新型コロナウイルス感染症予防接種証明書」を発行します。

対象

ワクチン接種時に本市に住民票があった人で、海外渡航の予定がある人(同証明書を所持していることで、渡航先の防疫措置の緩和が受けられる等の理由が必要な場合)
※防疫緩和措置国は外務省ホームページでご確認ください。

申請先

〒623-8501 綾部市若竹町8-1
行政デジタル推進課(本庁舎2階)

必要書類

- ①窓口で申請の場合
 - ・同証明書交付申請書
 - ・パスポート
 - ・接種済証、接種記録書、予診票の写しのいずれか
 - ・本人確認書類
 - ・返信用封筒(住所、氏名等を記入し、84円切手貼付)
- ②郵送で申請の場合
 - ・同証明書交付申請書
 - ・パスポートの写し
 - ・接種済証、接種記録書、予診票のいずれかの写し
 - ・返信用封筒(住所、氏名等を記入し、84円切手貼付)

※証明書は即日発行ではありません。あらかじめ余裕を持って申請してください。

<問い合わせ> 同課 ☎(42)4223



個別接種は電話で申し込み

個別接種はインターネットでは申し込みできません。希望する人は、コールセンターに電話で申し込んでください。

ワクチンの都合上、医療機関や日時の希望に添えない場合があります。各医療機関では受け付けていませんので、医療機関への問い合わせはご遠慮ください。

<問い合わせ>

綾部市新型コロナワクチン接種コールセンター
☎(42)0020 ファクス(42)5488



会場では暑さ対策を!

まだまだ気温が高い日が続きます。集団接種会場にお越しの際は、涼しい服を着用し、飲み物をご準備ください。

帽子などを着用している場合、熱がこもり、体温が正確に測れないことがあります。会場に入ったら帽子を脱ぐなど、ご協力をお願いします。